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令和６(2024)年みよし市教育委員会 第３回定例会 会議録 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため出

席した職員 

 

 

 

書 記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 １ 

【開会宣言】 

 

日 程 ２ 

【教育長報

告】 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ３ 

【前回会議

録の承認】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教育部次長 

令和６(2024)年３月２６日（火）午前１０時開議 

 

市役所６階６０１・６０２会議室 

 

教育長：増 岡 潤一郎   教育長職務代理者：近 藤 憲 司 

委 員：加 藤 知 子   委 員：清 水 素 子 

委 員：岡 本 智 則 

 

教育部長：冨田泰隆、教育部参事：新美貴宏、教育部次長兼学校教育課長：

木戸貴秀、教育部副参事兼学校教育課主幹：鈴木克弥、学校給食センター

所長：伊藤益好、スポーツ課長：林 幸男、生涯学習推進課長兼中央図書

館長：二子石 勝、歴史民俗資料館長：橋本慎一郎、 

 

学校教育課副主幹：西世古貴志、学校教育課主査：溝口 洋  

 

 なし 

 

 教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員会会

議規則第８条の規定により、教育長が宣言することとなっております。 

 また、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６

条第１項の規定に基づき、学校教育課西世古副主幹と溝口主査にお願いし

ます。 

 本日の定例会への傍聴の申出はありませんでした。 

 

日程１、令和６年みよし市教育委員会第３回定例会を開会します。 

（午前１０時００分） 

 

日程２、教育長報告 

お配りしました一覧表のとおりですが、小中学校の卒業式やバスケット

ボール大会等への委員の皆さまの御出席についてありがとうございまし

た。また、幼稚園や高等学校、特別支援学校の卒業式にも可能な限り参加

させていただきましたので、御報告申し上げます。 

さらには、先週２２日、２３日には士別市よりサッカー、野球の派遣団

を受け入れて、数か月ぶりに屋外でのプレーができ、士別市のこどもたち

は楽しんでいただいたようです。また、５年ぶりのホームスティの実施に

よりさらに交流が深まったようです。以上です。 

 

 日程３、前回会議録の承認 

 第２回定例会の会議録について、要点説明をお願いします。 

 

【第２回定例会会議録の要点説明】 
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日 程 ４ 

【 議 事 】 

議案第６号

（みよし市

教育委員会

事務局組織

規則及びみ

よし市立学

校の教育職

員 の 業      

務量の適切

な管理等に

関する規則

の一部改正

について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

会議録につきまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

質疑ありませんので、ただいまの会議録につきまして、みよし市教育委 

員会会議規則第１６条第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員

は、挙手をお願いします。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって、会議録は承認されました。 

 

日程４、議事に入ります。 

 

議案第６号の説明をお願いします。 

 

資料１ページをご覧ください。議案第６号みよし市教育委員会事務局規

則及びみよし市立学校の教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の

一部改正についてでございます。この案を提出するのは、みよし市少人数

学級編成の実施に係る任期付市費負担教員の任用、給与等に関する条例の

一部改正に伴い必要があるからです。 

資料２ページをご覧ください。先月の議案として提出し可決していただ

きました、みよし市少人数学級編成の実施に係る任期付市費負担教員の任

用、給与等に関する条例の条例名が改正されたことから、この条例を引用

しているみよし市教育委員会事務局規則の第５条第３項、みよし市立学校

の業務量の適切な管理等に関する規則第２条第１号について、それぞれ引

用する条例名を「みよし市任期付市費負担教員の任用、給与等に関する条

例」に変更するものです。 

３ページが改正文、４ページが新旧対象表ですのでご確認ください。 

施行期日は令和６年４月１日です。以上説明とさせていただきます。 

 

議案第６号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

質疑ありませんので、議案第６号みよし市教育委員会事務局組織規則及

びみよし市立学校の教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の一部

改正について、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって、議案第６号は原案のとおり可決されました。 
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議案第７号

（ 令 和 ６

(2024)年度

みよし市立

小中学校の

学校医等の

選任につい 

て ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

学校教育課 

主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

学校教育課 

主 幹 

 

 

 

教 育 長 

 

岡 本 委 員 

 

学校教育課 

主 幹 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

次に、議案第７号の説明をお願いします。 

 

５ページを御覧ください。議案第７号令和６年度みよし市立小中学校の

学校医等の選任についてお願いします。この案を提出するのは、みよし市

立小中学校の学校医等の任期満了に伴い、新たに選任する必要があるから

です。 

６ページを御覧ください。各学校の学校医、薬剤師一覧表の案をお示し

させていただきました。委嘱期間は、令和６年４月１日から令和７年３月

３１日までです。内科医・歯科医については、児童生徒５００人につき１

名となっております。中部小学校は、来年度５００名を切るため、令和６

年度から１名ずつに変更しました。以上です。 

 

議案第７号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

私から１点確認します。中部小学校の校医が２名から１名になったとい

うことですが、去年も４９６人の児童数だったんですが、これは５００人

切っていても激減緩和ということで２人だったということでよろしいです

か。 

 

５００人が基準となっているのですが、中部小学校は当初は５００名以

上あり、その後５００人未満に減りましたが、学校医については２名のま

まお願いいたしました。５００人未満になったら直ちに１名とするのでは

なく、令和５年度はそのまま２名といたしました。 

 

他に質疑はありませんか。 

 

選考基準はありますか。 

 

医師会から示されたものを委嘱しています。 

 

 

他に質疑はありませんか。 

 

【質疑なし】 

 

質疑ありませんので、議案第７号令和６年度みよし市立小中学校の学校

医等の選任について、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって、議案第７号は原案のとおり可決されました。 
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議案第８号

（令和６年

度みよし市

スポーツ推

進委員の選

任について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ５ 

【協議及び

報告事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第８号の説明をお願いします。 

 

７ページになります。令和６年議案第８号令和６年度みよし市スポーツ

推進委員の選任についてです。この案を提出するのは、みよし市スポーツ

推進委員を新たに選任する必要があるからです。 

８ページをお願いします。スポーツ推進委員は２年の任期となっており、

令和６年３月３１日で任期満了を迎える委員の再任の議案です。現在在籍

する２０人の委員のうち、備考欄に、再任となっている１３人でございま

す。みよし市スポーツ推進委員に関する規則第４条第３項に基づき再任す

るものです。１３人は全て社会体育に関する知識と豊富な経験を擁し、ス

ポーツに対する積極的な姿勢と、ボランティア精神に富む者で再任は適正

と考えます。 

任期は令和６年４月１日から令和８年３月３１日までの２年間です。以

上です。 

 

議案第８号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

質疑ありませんので、議案第８号令和６年度みよし市スポーツ推進委員

の選任について、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって、議案第８号は原案のとおり可決されました。 

 

日程５、協議及び報告事項に入ります。次第に従って、協議及び報告を

お願いします。 

 ４月教育委員会行事予定、令６年第１回みよし市議会定例会提出議案一

覧について及び令和６年度施政方針について説明をお願いします。 

 

 まず、最初に４月教育委員会行事予定について御説明いたします。 

 令和６年４月の行事予定は、資料９ページから１２ページのとおりです。 

 教育委員の皆さまにご案内させていただく行事といたしましては、４月

１日月曜日教育委員会辞令交付式、４日木曜日小学校入学式、始業式、５

日金曜日中学校入学式、始業式、１８日木曜日教育委員協議会及び第４回

教育委員会定例会、２５日木曜日市教育研究会総会であります。 

 それぞれご案内いたしますので、よろしくお願いします。 

 続きまして、令和６年第１回みよし市議会定例会提出議案一覧表を御覧

ください。 

 資料１３ページをお願いします。令和６年第１回みよし市議会定例会に

提出された議案につきましては、議案第１号から議案第２５号、報告第１



 会‐5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

号、報告第２号の計２７案件であります。 

 教育委員会に関係する案件については、議案第８号みよし市特別職の職

員で非常勤のものの報酬及び費用弁償支給に関する条例の一部を改正する

条例、議案第９号みよし市立学校施設の利用に関する条例の一部を改正す

る条例、議案第１０号みよし市少人数学級編成の実施に係る任期付市費負

担教員の任用、給与等に関する条例の一部を改正する条例、議案第１６号

令和５年度みよし市一般会計補正予算(第９号)、議案第２０号令和６年度

みよし市一般会計予算であります。 

 それぞれ、みよし市教育委員会第２回定例会で説明した案件であります。 

報告第２号専決処分の報告については、南中学校大規模改修(２期)建築工

事の変更請負契約を専決処分した報告であります。 

 ３月２２日の議会開会日に全議案可決されました。 

 続きまして、令和６年度施政方針について御説明いたします。資料１５

ページから２２ページをお願いします。 

 これは、３月議会の冒頭で市長が議員及び市民の皆様に、令和６年度施

政方針を述べたものであります。 

 はじめに、１月に発生した能登半島地震に対しお見舞いと本市の支援の

取組み、被災地の皆様にお見舞いを申し上げるとともに、今後、１日も早

い復旧復興に向けた支援のお願いを述べております。 

 次に１５ページの下段から１７ページにかけまして、令和６年度に基点

を迎える主な施策の概要について述べております。 

 市役所のデジタル化、施設マネジメント、医療介護連携拠点、こども計

画、こども条例、ゼロカーボンシティ、福谷北地区まちづくり、本市にお

ける火葬場のあり方についてであります。 

 １８ページから、全ての世代の方が安心してみよしで暮らし続けるため

の施策について述べております。 

 はじめに、子育て支援についてであります。少子化対策として、既存の

子育て施策に加え、ペアレントトレーニングを実施し、また、産後ケア事

業の利用料助成の拡充、保育士の確保をするとともに、保育園・幼稚園の

環境充実に努めてまいります。 

 また、給食費の無償化、高校生世代までのこども医療費の無償化等を実

施し、子育て支援の拡充を図ってまいります。 

 １９ページから、教育についてであります。教育については、３月議会

の冒頭で教育長が令和６年度教育行政方針を述べておりますが、市として

も、子どもたちのために、より良い教育環境を提供してまいります。 

 １９ページ下段、福祉施策についてであります。包括的な支援として重

層的支援体制を構築してまいります。併せて、医療介護連携を強化し、介

護支援専門員不足の改善に取り組んでまいります。 

 ２０ページ上段、産業振興についてであります。市内中小企業者への適

切な支援をしてまいります。また、ゼロカーボン社会に向けた支援を行い、

CO2 削減を図ってまいります。その他、本市の産業の魅力を発信してまい

ります。 
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教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２０ページ下段は、防災減災に向けた取り組みについてであります。防

災対策は重要であり、災害時の対応力の向上に努めていきます。また、今

回の能登半島地震を教訓に無料耐震診断と耐震改修工事等の補助を実施し

てまいります。 

 ２１ページ中段、市役所における人材育成、人材確保についてでありま

す。職員のスキルアップを図り研修制度を充実させ人材育成を進めます。

また、職員と保育士の年度途中採用、会計年度任用職員のあり方を見直し

ます。 

 ２２ページは、令和６年度当初予算の概要であります。一般会計の総額

は過去最大の２８９億３，２００万円、特別会計は４会計の総額で８２億

８，４５４万３千円、企業会計は２会計総額７１億３，５７７万５千円を

計上しております。 

 なお、詳細につきましては、お時間があるときにご確認いただきたいと

思います。以上です。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 【質疑なし】 

 

 続きまして学校教育課からの報告事項について説明をお願いします。 

 

 資料２３ページをお願いします。まず審査承諾をした後援等申請の報告

について御説明いたします。過去に後援等の実績のある事業が６件と新た

に後援等の申請があった事業が１件となっています。 

 まず上から順に８７番西村由紀江ピアノ・ソロ・コンサート、申請者が

ホーメックスグループ共同企業体、開催日が令和６年７月７日、会場がカ

ネヨシプレイス大ホール、内容が西村由紀江さんのピアノコンサートです。 

 続いて、８８番第６９回中日本レガッタ、申請者が一般社団法人愛知県

ボート協会、開催日が令和６年４月１９日から２１日、会場が愛知池漕艇

場、内容が全国の漕艇団体を対象としたオープン競漕大会です。 

 続いて、８９番サンサンワールドツアー、申請者がみよしコロンバス友

好協会、開催日が令和６年８月２５日、会場がおかよし交流センター、内 

容がフィリピンの料理教室を開催、フィリピンの子どもたちとオンライン

で交流するとなっています。 

 続いて９０番ガールスカウト活動体験、申請者がガールスカウト愛知県

第５７団、開催日が令和６年５月１２日、６月９日、会場が緑と花のセン

ター、内容がガールスカウトの活動体験です。 

 続いて、９１番第２７回２０２４年スプリングスプリントカヌー競技大

会兼国民スポーツ大会カヌースプリント競技愛知県予選会、申請者が愛知

県カヌー協会、開催日が令和６年４月２７日から２８日、会場が三好池カ

ヌー競技場、内容がカヌー競技のスプリント種目の全国大会と愛知県の国

民スポーツ大会予選会を兼ねての開催です。 
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各 委 員 

 

教 育 長 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

岡 本 委 員 

 続いて、９２番カネヨシプレイススプリングフェスタ２０２４、申請者

がホーメックスグループ共同企業体、開催日が令和６年５月１２日、会場

がカネヨシプレイスでカネヨシプレイスの自主事業によるイベント開催で

す。 

 続いて、新たに後援等の申請があった事業です。８６番「ありがとうを

贈ろう。」キャンペーン、申請者が株式会社平安閣、開催日が令和６年５月

１日から１２月３１日、内容ですが、大切な人へ贈るありがとうのメッセ

ージを募集し「ありがとうの本」を制作するというものです。 

続いて、２５ページをお願いします。令和５年度退職辞令交付式・令和

６年度辞令交付式等の開催計画です。 

３月２９日は１４時３０分から６０１・６０２会議室で教育委員会臨時

会を開催し、その後１５時３０分から研修室４・５で市の退職辞令交付式、

その後１６時から研修室１～３で市立学校教職員退職辞令伝達式及びみよ

し市教育委員会褒賞並びに愛知県教育功労者表彰授与式を開催します。 

続いて４月１日ですが、１０時から研修室１～３で教育委員会事務局職

員辞令交付式と１１時から市立学校教職員発令通知式及び辞令伝達式を開

催します。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

  

 続きましてスポーツ課からの報告事項について説明をお願いします。 

 

２６ページをお願いします。第４７回地域対抗ソフトボール大会の開催

です。 

１ 趣旨として、生涯スポーツ活動の一環として地域住民の体力、健康

づくりを目指しソフトボール競技を通じて、地域の連帯、親睦を図るもの

でございます。 

２ 主催は、みよし市とみよし市教育委員会。 

３ 協力は、スポーツ協会、ソフトボール連盟、軟式野球連盟にご協力

をいただきます。 

４ 開催日時は令和６年６月８日が予選、６月１５日が準決勝、決勝と

なります。 

６ 参加資格は、生年月日で記載してあり分かりにくいですが、みよし

市民であって、女性は１８歳以上、男性は３０歳以上です。ただし、今回

から男性２人まで１８歳以上２９歳以下の人を選手とすることができるも

のとしています。 

 

ただいまの説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

なぜ緩和されたのですか。 
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【閉会宣言】 

スポーツ課長 

 

 

 

岡 本 委 員 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

事 務 局 

 

 

緩和された要因は、若い年代の人も参加できるようにと地域の要望であ

り、市としても２０代の週１回以上のスポーツ実施率を上げていく必要が

ありここを普及したいと考え、緩和させていただきました。 

 

すべて１８歳以上にしたらどうですか。３０歳以上に限定している理由

は何ですか。 

 

３０歳以上に限定している理由は、２０代の方は非常に身体能力が高く、

スピードがあり、年齢によって差があるためで、今やっている方は５０代

が多く、体力に差がありすぎるためです。 

 

他はよろしいでしょうか。 

 

【質疑なし】 

 

 他に報告事項はありますか。 

なければ、本日の日程の案件は、すべて終了しました。 

 

日程６、令和６年みよし市教育委員会第３回定例会を閉会します。 

（午前１０時３５分） 

 

次回の開催予定の調整をお願いします。 

 

次回は、令和６年３月２９日金曜日午後２時３０分から、市役所６階６

０１・６０２会議室におきまして、令和６年第１回臨時会を開催いたしま

す。 

 

 


